

# PlantaDoce.

Entorno

## La salud pesa más en el bolsillo de los españoles: del 2,8% al 3,7% del gasto total en diez años

Los hogares españoles invirtieron en 2016 una media anual de 931,62 euros en sanidad, frente a los 876,34 euros de 2016, según la Encuesta de Presupuestos Familiares publicada por el INE.

A. Escobar  
28 jun 2017 - 04:56

Las familias españolas se cuidan más o, por lo menos, se han rascado más el bolsillo en salud en los últimos diez años. El gasto medio por hogar en materia sanitaria representó el año pasado el 3,73% del gasto medio total por hogar, que fue de 24.982 euros, según la Encuesta de Presupuestos Familiares publicada por el Instituto Nacional de Estadística (INE). En 2006 el gasto sanitario representaba el 2,9% sobre el total, que fue de 30.214,82 euros.

Los hogares españoles gastaron de media un 6,31% más en salud en 2016 en comparación con 2006, invirtiendo en este último ejercicio una cantidad total de 931,62 euros, frente a los 876,34 euros de hace diez años.

Asimismo, 2008 fue el año en que los hogares españoles invirtieron mayores recursos en salud, con un gasto de 1.005,49 euros de media. Ese año, la salud representó el 3,39% sobre el montante total de gasto de cada hogar en nuestro país.

**La cota más baja se situó en 2013, cuando el gasto medio por hogar en sanidad se situó en 817,09 euros**

---

# PlantaDoce.

---

El peor año, aquel en el que las familias españolas más controlaron sus gastos, fue 2013. Durante este ejercicio, el gasto medio por hogar en sanidad se situó en 817,09 euros, 59,25 euros menos que al inicio de la serie histórica, en 2006.

La evolución en el gasto sanitario empezó a caer en 2009 (un 4,84%), pasando de 1.005,49 euros a 956,86 euros. A partir de entonces, siguió cayendo hasta 2013. En 2010, un 1,6% (941,58 euros); en 2011, un 2,78% (915,41 euros), y en 2012, un 3,05% (887,45 euros).

En cuanto al gasto medio por persona en sanidad en 2016, este representó el 3,73% sobre el gasto total. Según el INE, cada persona invirtió el año pasado una media de 373,72 euros en salud. En el último curso el gasto total medio por persona fue de 10.021,36 euros. No obstante, las personas invirtieron un 3,81% menos en sanidad en 2016 respecto al dato registrado en 2015.

El gasto sanitario medio de cada español representó en 2006 el 2,90% sobre el total de las compras realizadas, que sumaron una cantidad de 11.104 euros.

La evolución en el gasto medio sanitario por persona se incrementó en los años 2007 y 2008 un 8,48% y un 8,17%, respectivamente. 2009, 2010 y 2011 fueron años de descensos.

El mayor incremento en el gasto sanitario por persona fue en 2014, con una subida del 10,66%. Los españoles pasaron de gastar 343,33 euros a 379,93 euros en el periodo de un año. La cifra representó el 3,53% del gasto medio total.